

REDACCION Y ADMINISTRACION

FRANCISCO MARTINEZ-ZAPORTA, NUM. 9, BAJOS
TELEFONO 1-5-6-1

Francisco
Concertado

Francisco
Concertado

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes.
Fuera de la capital, trimestre, 7'50.
Trimestre vencido o por comisionado, 8.
Extranjero, al año, 64 pesetas.
Repúblicas hispano-americanas, al año, 36.
Se considera que continúa suscrito al periódico
el que no lo devuelve a la Administración.

Número suelto: 15 céntimos

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

ESPAÑA ESTA SALVADA. ¡VIVA ESPAÑA!

La victoriosa jornada del domingo se señala como principio del fin de la recuperación de la Patria

Nuestras columnas de la cintura de Madrid disolvieron concentraciones enemigas, batieron con fuego de cañón y bombardeo aéreo las defensas exteriores, y, atravesando el Manzanares, rompieron el frente rojo, diezmando a los marxistas que huían, y se establecieron en la Ciudad Universitaria y parte Noroeste de la población.--Fué derribado un avión enemigo, que cayó envuelto en llamas. -- La columna de Guadalajara atacó por retaguardia una concentración enemiga y se apoderó del pueblo de Congostrina y de importantes posiciones que dominan la bifurcación de las carreteras de Cogolludo y Jadraque

Los partes de las operaciones

Comunicado oficial del Cuartel general del Ejército del Norte.
Situación general a las 24 horas del día de hoy, 15 de noviembre de 1936.

La actividad de nuestras fuerzas se ha manifestado en la jornada de hoy en los frentes de la séptima División y División de Soria. En esta última (sector de Sigüenza) se ha ocupado Congostrina y Congostrina, y otras importantes posiciones enemigas de los frentes de El Escorial y cintura de Madrid, respectivamente, consiguiendo en ambos importantes ventajas.

En las restantes Divisiones no se ha señalado novedad alguna. La situación de conjunto se mantiene en el aspecto señalado en comunicados anteriores.

Boletín informativo del Cuartel del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy 15 de noviembre de 1936.

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—Sin novedades dignas de mención, notándose menos actividad que en días anteriores por parte del enemigo.

Sexta División.—Actividad de artillería, también sin novedad alguna digna de mención.

Séptima División.—En el frente Sur de Madrid continuaron durante la noche anterior algunos intentos de ataque enemigo, seguido a la desbandada ante el contraataque enérgico de nuestras fuerzas.

En la madrugada de hoy se señalaron en distintos puntos concentraciones enemigas con intención de romper los frentes, pero fueron disueltos por el fuego de nuestras columnas, las que, mientras esto tenía lugar se situaban en el punto del frente elegido para el contraataque. A la hora anunciada, con precisión ejemplar, se lanzaron al ataque nuestras columnas que, atravesando el Manzanares, rompieron el frente enemigo, no obstante los atrincheramientos y fortificaciones que defendían esta zona.

La artillería propia, la aviación y el fuego de nuestras ametralladoras diezmaron en su huida a los defensores, consiguiendo nuestras columnas los objetivos señalados para esta primera parte de la ocupación de Madrid, estableciéndose en los edificios de la Ciudad Universitaria y parte Noroeste de la población.

La actuación de la aviación y de la artillería ha sido magnífica, acompañando a las columnas y cooperando de manera eficazísima al logro de los objetivos.

En los combates aéreos fué derribado un avión de caza enemigo, que cayó envuelto en llamas sobre la población.

Octava División. Sin novedad digna de mención.

División de Soria.—En el sector Oeste, la columna atacó por retaguardia una concentración enemiga en la zona de Congostrina, apoderándose de este pueblo y de importantes posiciones que dominan la bifurcación de las carreteras de Cogolludo y Jadraque.

EJERCITO DEL SUR.— Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 15 de noviembre de 1936

Del arrollador avance del domingo en el sector Noroeste del casco de Madrid

TALavera DE LA REINA.— El contraataque marxista contra las columnas que ocupan la Casa del Campo, no dió ningún resultado, siendo rechazados con grandes pérdidas, incluso un tren blindado, ametralladoras y cañones rusos, así como prisioneros. El enemigo ha ofrecido mayor resistencia, sin duda para oponerse al avance de la columna de Tella, que saliendo del barrio de Usera ocupó valientemente las primeras líneas enemigas.

La posesión de Usera, donde se ha hecho ya la limpieza de enemigos, significaba que el flanco derecho de las tropas nacionales, dominaban los barrios de la derecha del Manzanares, donde los rojos están en posiciones peligrosas en caso de un movimiento envolvente y, si así fuera, toda resistencia de la defensiva de Madrid terminará.

De hecho es la columna Tella la que más se aproxima a los primeros objetivos de la acción sobre Madrid. La artillería enemiga ataca con violencia al Cerro de los Angeles, teniendo con ello a desalofar a las tropas

de la columna de Tella de la posesión de posición tan ventajosa.

Respecto a la noticia anterior y en que se refiere al tren blindado que han perdido los rojos, hay que explicar que dicho tren tenía como radio de acción el trayecto entre la estación del Norte y las cercanías de la Casa de Campo, donde, como es sabido, la línea está cortada por las tropas nacionales, que son dueños por completo de la Casa de Campo. Este corto espacio, aproximadamente de dos kilómetros, era por el que se movía dicho tren blindado.

PAREDE.— La conquista de la Escuela de Ingenieros Agrónomos y su zona experimental agrícola, que comienza a lo largo de la carretera de la Bombilla y termina en la Ciudad Universitaria, llegando a ocupar totalmente esta, tiene tal importancia que no debe pasar inadvertida, por ser extraordinaria.

Hay que resaltar como merece el haber conquistado esas posiciones con el hecho importantísimo de la travesía del Manzanares, travesía que to-

dos los nacionales esperábamos con verdadera ansia, porque había de ser la iniciación de la reconquista de la población.

El río ha sido atravesado por el lugar más fácil para continuar después la reconquista. Han pasado la Infantería, la Artillería, la Intendencia con sus provisiones, etc; es decir, que por el centro, por la Casa de Campo y por la Ciudad Universitaria, y esta operación podrá repetirse cuantas veces se lo propongan, se avanza y se marca además un movimiento envolvente. Todos sabemos que las fuerzas rojas, en cuanto se ven ante operaciones envolventes, huyen a la desbandada, así ha ocurrido siempre.

También esta conquista marca una posición de abrigo, pues las fuerzas, en la Casa del Campo, estaban en situación de puesto bajo y ahora, habiendo avanzado en la forma que lo han hecho, están en situación de dominio, puesto que en la ciudad se han ocupado edificios importantes, que serán utilizados para alojamiento y protección. Han cambiado de posición. Antes, los rojos luchaban desde campo guarecido, mientras que los nacionales combatían en campo raso, y ahora, los nacionales tienen esta ventaja de posiciones, que serán, sin duda, aprovechadas por el Alto Mando.

Con este avance, que se marca aproximadamente en dos kilómetros, la posición de los nacionales es magnífica puesto que se han apoderado de las más importantes trincheras con que contaban los rojos y otras, en las que aún resisten éstos, van a quedar muy pronto en situación de que puedan ser atacadas hasta por retaguardia y esto nos dará la razón sobre nuestro aserto de que cuando los rojos advierten el movimiento envolvente, ceden inmediatamente terreno. De hecho lo han cedido ya.

La locutora española aprovechó la oportunidad para hacer unos sabrosos comentarios sobre el "No pasarán", que la diputada marxista Margarita Nelken estaba pronunciando en aquel mismo momento y aconsejaba a la oradora que lo cambiara por el "Ya han pasado".

También dijo que las tropas del general Franco habrían podido oír por los altavoces madrileños la arenga de dicha diputada.

AVILA.— Nuevamente intentaron los rojos romper el cerco de Madrid y nuevamente fueron rechazados. El ataque partió en el sentido del cementerio de San Isidro, en el sector que está a cargo de las columnas de Barrón y Tella. Antes de lanzarse al ataque, los rojos abrieron fuego de artillería y ametralladora en la dirección del puente de Toledo a la calle de Antonio López. A las ocho de la mañana aparecieron los rojos en pequeños grupos hacia la izquierda de los Mataderos (frente a la Basílica de San Francisco), agarrados a un montículo llamado Campamento de los Gitanos que mide 100 por 15 metros, apoyados en la calle del general Ricardos. Las tropas nacionalistas iniciaron la ofensiva por el flanco con fuego de ametralladoras y los rojos regularon inmediatamente.

En el cementerio, el combate fué más largo, ya que los marxistas bajo la protección de los declives se abrigan del fuego de fusilería. La artillería batió las posiciones a lo largo del Manzanares, y aquellos retrocedieron. A las diez había duelo de artillería.

Los aviones nacionalistas bombardearon continuamente las fortificaciones de Madrid. La aviación roja también estuvo muy activa.

Se nota desde hace tiempo, que sobre el cielo de Madrid aparecen aviones de patrulla de tipo ultrarrápido de marca desconocida.

güe y Escámez sobre la consolidación de los frentes.

Los nacionales reciben refuerzos considerables en previsión de operaciones ulteriores. (Havas).

SEVILLA.—Radio Sevilla a las doce de la noche leyó el siguiente telegrama del Generalísimo.

"Así, escuetamente, sin literatura: A las cuatro de la tarde de hoy las columnas nacionales han pasado el río Manzanares; rebasando las fortificaciones enemigas y rompiendo el frente de los rojos."

Ampliación del anterior telegrama: La noche fué movidísima, con mucho fuego en todas las líneas de nuestro frente.

A primera hora de la madrugada, los marxistas trataron de atacarnos en toda la línea, haciendo un supremo esfuerzo por rebasarla, lo mismo en el flanco derecho que en el izquierdo, durante el fuego con mucha intensidad hasta la una de la tarde, en que nuestra artillería logró silenciar casi por completo a la artillería enemiga.

A dicha hora comenzó nuestro ataque a fondo por el sector Noroeste, iniciándolo nuestros Carros de Asalto, que salieron por las tapias de la Casa de Campo, dirigiéndose hacia el puente de los Franceses.

Los rojos habían tratado de destruir los puentes, consiguiéndolo tan sólo en parte.

Este contratiempo, lejos de amorar el coraje de nuestras tropas aumentó aún más su moral y espíritu.

Bajo un fuego horroroso de los marxistas, fuertemente atrincherados, nuestra infantería se lanzó sobre las líneas de trincheras con tal ímpetu que apenas dió tiempo para abandonarlas a sus defensores, a los que pusieron en desordenada fuga, haciéndoles un enorme número de bajas por el diluvio de granadas de mano que lanzaban sobre ellos y la violenta arremetida a la bayoneta.

Como decimos, roto el cerco de la Bombilla, nuestras tropas avanzaron con facilidad, por la huida desordenada de los marxistas, prosiguiendo hacia el interior de la ciudad sobre los objetivos previamente señalados.

A las cinco de la tarde, nuestras baterías disparan con acierto a pocos metros por detrás de nuestras líneas avanzadas, no oyéndose un solo disparo de la artillería enemiga, síntoma cierto de que nuestras fuerzas han rebasado la estera de acción de aquella.

Estas fuerzas atacan a Madrid por todo el frente, Parque del Oeste y Paseo de Rosales, una vez vencida por nuestro formidable empuje la resistencia enorme que ha ofrecido el enemigo, seguramente la mayor de cuantas ha hecho en la actual campaña.

Donativos al Hospital Militar

Entre los donativos recibidos en estos días en el Hospital Militar, figuran los siguientes:

Señores Hijos de Orive que, nuevamente, han hecho entrega de tubos de pasta dentífrica y Licor del Polo, reiterando el ofrecimiento de estos acreditados productos siempre que sean precisos, y mientras duren las actuales circunstancias.

La señora viuda de don Dionisio Navajas, completó su donativo de cuatro camas, entregadas recientemente, con el de cuatro mesillas de noche con tapa de mármol y doce sillas de madera, y

El Industrial de esta plaza, don Juan Palacios, regala seis camas turcas.

DE RADIO CLUB PORTUGUES

En el resumen de la situación militar se señala la brillante actuación de las fuerzas nacionales en la jornada del domingo, como principio del fin

Al igual que desde hace algunos días, Radio Club Portugués comienza, al hacer el resumen de la situación militar del día, dando lectura al Comunicado del Cuartel del Generalísimo.

Comenta, destacándolos, algunos de sus párrafos y destaca como hecho más saliente de cuantos contiene el citado Comunicado, el que ya, anteriormente, había hecho resaltar Radio Club Portugués al indicar que las primeras operaciones, una vez tras pasado el Manzanares por las fuerzas nacionales se dirigían a la ocupación de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, con su campo de experimentación y los terrenos de la Ciudad Universitaria.

Los hechos han venido a demostrar el acierto de la predicción. Para ocupar estas posiciones fué necesario que los nacionalistas atravesaran el río Manzanares, máxima dificultad, por cuanto en la margen opuesta a la ocupada por las fuerzas del general Varela, había de oponerse el enemigo un más desesperada resistencia desde los fuertes atrincheramientos de que disponían y con la no despreciada ayuda que suponía la prevista destrucción de sus puentes.

Nada de ello, así como tampoco el moderno material con que cuenta, ha servido para contener el vigoroso y bien dirigido empuje de las tropas nacionalistas que acampan ya triunfadoras en los altos de la Ciudad Universitaria.

La táctica de esta brillante operación que hoy domingo han realizado las columnas de Yagüe ha sido la ya característica de sus movimientos envolventes.

La importancia de esta ocupación de la Ciudad Universitaria resalta con solo ver que es el punto más alto de Madrid. Iguala al final del Palacio de la Prensa y de la cúpula de San Francisco y solo es superada en muy pocos metros por la Telefónica.

En la Casa del Campo que antes ocuparon las tropas de Varela, tenían en su contra estar dominadas por posiciones más altas como eran las ocupadas por los rojos.

Está pues, claro, el ventajoso cambio que experimenta la situación de las fuerzas nacionalistas.

Otra ventaja es que las tropas disponen de sus cómodos alojamientos y que pueden utilizar las casas y edificios como puntos de refugio, sin que hayan de luchar, como hasta ahora, a pecho descubierto y sin protección alguna.

Con el resultado de estas operaciones se ha progresado unos dos kilómetros en dirección al centro de Madrid, cuyo cerco, naturalmente, se va estrechando considerablemente.

Por otro lado, las obras defensivas del Manzanares, construidas por los rojos han pasado a poder de los nacionalistas y servirán a estos de gran utilidad.

La posesión de la Ciudad Universitaria pone en manos de las fuerzas nacionalistas el dominio de ese importante sector de Madrid.

Los rojos, que al principio se defendían tenazmente, al ver el movimiento envolvente que se les venía encima, no tuvieron otro remedio que poner en práctica su conocido sistema de darse a la fuga desordenadamente.

Su pomposo "No pasarán" ha sido una vez más desmentido. Ya han pasado puesto que las fuerzas nacionalistas han rebasado ya las líneas de defensa en que aquellos tenían puestas sus confianzas.

Hasta el propio Comité de Defensa reconoce ya la mala situación en que se encuentran, según lo deja entrever en un comunicado oficial, al indicar que ahora se precisa la mayor resistencia para defender la ciudad en la lucha en las calles.

Pero la ciudad, con el avance de hoy, va a dividirse en cuadriláteros, que serán cercados con mayor facilidad por las fuerzas nacionales y la inminencia de estos peligros, ya experimentados tantas veces, les obligará a irse retirando poco a poco, y a facilitar con ello la pronta total ocupación de la capital.

Hoy, día 15 de noviembre, ha sido un día que si no marca una fecha decisiva en la conquista de Madrid, sí lo parece, pues puede con justicia interpretarse como el "principio del fin".

Hay otro sector en la jornada de hoy donde también se ha señalado un gran actividad de los nacionales. Es el frente de Guadalajara que dirige el heroico general Moscardó. En este sector sus tropas ocuparon hoy el importante pueblo de Congostrina, cuya importancia no está solo en tratarse de un pueblo de unos ochocientos habitantes, sino en que está enclavado muy próximo a la bifurcación de las carreteras de Cogolludo y Jadraque, que domina, y dificulta con ello grandemente el abastecimiento de la capital, ya de por sí muy apurado y difícil.

Con todo lo expuesto, el día de hoy ha sido un día extraordinariamente satisfactorio para las tropas nacionales.

Las fuerzas del general Varela, a las inmediatas órdenes del coronel Yagüe han obtenido un triunfo de gran importancia.

Radio Club Portugués se felicita de ello y a la vez envía con todo fervor y todo cariño su entusiasta felicitación al glorioso ejército nacional.

Anuncios y suscripciones para LA RIOJA

pueden encargarse a nuestros corresponsales de todos los pueblos

Probo Ramírez Arroyo

Del Instituto Madinaveitia ESPECIALISTA EN

Estómago-Higado intestinos

Rayos X. - Laboratorio

Zurbano, 3 Teléfono 1331

Aquí está todo

¿Qué es un Estado único y fuerte? sencillamente la expresión fuerte y la personalidad definida de un pueblo. Toda una entidad más directora que tutora en que los diferentes valores humanos de que se compone la sociedad se hallen perfecta y debidamente representados. Un Estado fuerte es una dirección y una capacidad administrativa, es la energía y la bondad, la inteligencia y el trabajo personalizado en el núcleo elegido de aquellos hombres que lo han de dirigir y que merecen dirigirlo.

Un Estado fuerte es una nación completa, equilibrada, sin romper, sin luchas geográficas ni disputas de clases. Es aquello mismo que puede ser una gran familia, compenetrada en la misión de vivir, en plena cordialidad, y bajo la égida paternal, bajo una dirección discreta y protectora. Un Estado fuerte es una nacionalidad entera, en que los ciudadanos sean libres para cumplir con todos sus deberes y esclavos únicamente para respetar la esencialidad y objetividad de las leyes. Un Estado fuerte es un país educado, creyente y productor perfectamente organizado, sin otras trabas que las indispensables para que cada ciudadano se halle ligado: es una autoridad conferida por todos a unos cuantos hombres elegidos: un mando ejercido por quien tiene esa autoridad para que el resto de los españoles obedezcan ciegamente, sin resistencias ni comentarios. Para que el Estado sea fuerte es indispensable que lo sea el individuo y el municipio, y que los problemas domésticos y de carácter local sean planteados en la esfera del hogar y del término, obligándose todos los españoles a sentir el amor íntimo a la Patria, ese amor a la cuna, a la tierra, a todo lo nuestro. El individuo es más fuerte—no por más poder físico—contra más personalidad social aporte al concurso nacional. Más personalidad social expone cuanto más rendimiento entregue con su trabajo, cuanto mejor proceda en su familia en las relaciones con sus conciudadanos, contra más virtuoso y útil sea para los fines de la sociedad.

La nacionalidad la forman espiritualmente la historia, las creencias y la geografía; los hombres y sus sentimientos, el sentido histórico del pasado y la bondad para encarnarse al porvenir, el suelo, la riqueza y la organización de los medios de producción. Un pueblo que tiene historia magnífica no puede, ni debe descender a las bajas decadencias morales y espirituales; debe honrar su pasado, sin dormir, sin claudicar. Un pueblo que posee el relicario de sus tradiciones cristianas, debe continuarlas, no por sistema de repelición y de soñoliento, más bien por que contra la baja moral, contra la criminalidad y el odio, contra los delitos de todas las clases, nada como levantar la figura sublime de Cristo y ponerla en la entrada de todos los caminos, puesto que por todos se va y por todos se llega. España, tiene dos geografías, la enemiga y la amiga, la de las llanuras y la de las montañas, debe orientar y organizar su riqueza para luchar contra la geografía enemiga y recoger de las montañas la riqueza del agua y la fuerza para economizar y abaratar el coste en la producción. ¿Qué es un Estado fuerte?

No un Estado policía, un Estado caritativo, tutelador, organizado, con cabeza y dirección: Un Estado que pueda decir "aquí está todo" todo sin excepción, el campo, la mina, la fábrica, la moral, la salud, la vida del pobre cristiano, la vida del rico, viudado; la vida de todos en la única dirección que marque la ley, esa ley augusta que rije y vale más que los hombres, cuando los hombres se acomodan a la imposición de una necesaria disciplina social. Un estado fuerte es el producto de un esfuerzo decidido, de una voluntad nacional única, sana y enérgica, contra todos los empujones, contra los que de derechas o de izquierdas, ricos o pobres, pero tendenciosos al mal servicio de la España fuerza obstáculos a todo buen gobierno, y a todo equilibrio y orden social.

Un Estado fuerte es una nación vertebrada y unida sobre la base del ideal Paz y Trabajo. Y eso le hace falta a España, para que España exista, a pesar de sus enemigos de dentro y de fuera.

B. GARCIA MENENDEZ

En Cataluña han creado las autoridades rojo-separatistas un ruinoso impuesto de guerra

TETUAN.— Han llegado a Melilla dos evadidos de Barcelona que han hecho interesantes declaraciones acerca de la situación de los marxistas catalanes. Insisten los mencionados evadidos en que en Cataluña la única autoridad la ejercen los anarcosindicalistas, que hacen caso omiso de las órdenes de Companies y demás consejeros de la Generalidad. En los primeros días del movimiento se exigía incluso a los miembros del frente popular, un carnet con fotografía visado por los hombres de la F. A. I. Para salir de la capital se daban bastantes facilidades si se pagaba bien. Se exigía una fuerte cantidad, variable, según el rango social de la

persona solicitante. El término medio eran 1.500 pesetas. Afirman que la máxima autoridad la personifican Durruti y García Oliver, que obran como verdaderos ladrones profesionales. Añaden los informadores que en Barcelona se habrán fusilado hasta setenta y tres personas. La situación de Cataluña es insostenible, pues faltan los víveres y el abastecimiento se hace con enormes dificultades. Al principio del alzamiento, numerosos pilotos que se hallaban en Barcelona fueron detenidos y obligados a prestar servicio en la aviación roja. Ante los continuos desastres de esta, los aviadores franceses intentaron la huida, lo que consiguieron después de vencer grandes riesgos. En Cataluña se ha creado un impuesto de guerra, verdaderamente ruinoso, por la enorme desproporción que se fija entre la riqueza gravada y el porcentaje de imposición. Las sanciones son durísimas y la recaudación se lleva a cabo apelando a todos los procedimientos. Terminan su relato los evadidos diciendo que se trasladaron de Barcelona a Argelia, después de sortear grandes dificultades. En Argelia fueron pesadamente tratados y casi se les llegó a detener. Inmediatamente de llegar se presentaron a las autoridades militares en el Palacio de la Circunscripción.

Llamamiento a filas

DEL 20 AL 24 DEL CORRIENTE MES SE CONCENTRARAN EN CAJA DE 1936, NACIDOS EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO CORRESPONDIENTE. La Caja de Recluta de esta capital nos envía el siguiente aviso: "Los reclutas del reemplazo de 1936, y anteriores reemplazos agregados al mismo, tanto del cupo de haberes, como del reducido (cuotas), que hayan nacido en el primer trimestre de su año respectivo, deberán hacer su presentación, en la Caja de Recluta de esta capital, para su destino a Cuerpo, los días 20, 21, 22 y 23 del actual mes de noviembre, a las nueve de la mañana, en virtud de orden del Gobierno del Estado Español, de 12 del actual (B. O. número 29)."

CONCENTRACION DE RECLUTAS

Por orden de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, he dispuesto: Artículo primero. Se concentrarán en las respectivas Cajas, del 20 al 24 del corriente mes, los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1936, nacidos en el primer trimestre del año correspondiente. Artículo segundo. Se comprenderán también en esta concentración, y dentro de análogo período de nacimiento, los incluidos en los apartados siguientes: a) Precedentes de reemplazos anteriores agregados a éste. b) Acogidos a la reanudación del tiempo de servicio en filas (capítulo XVII).

Artículo tercero. Los jefes de las Cajas de Recluta comunicarán con anticipación a los alcaldes respectivos, a fin de que estos lo hagan saber a los interesados, el día en que los residentes en su Ayuntamiento debían verificar su presentación en la capitalidad de la Caja.

Artículo cuarto. Para todo lo referente a viajes, socorros, altas y bajas en Caja, incidencias de concentración, presuntos inútiles, etc., se seguirán las normas que señala la regla segunda de la Orden circular de 5 de octubre de 1935 (D. O. número 230), en cuanto no se oponga a lo prevenido en esta disposición. Hasta tanto que se publique el estado con el número de reclutas que se asigna a los Cuerpos, los jefes de las Cajas no harán los destinos definitivos a que se refiere el apartado h) de la regla segunda antes citada. Artículo quinto. Los reclutas comprendidos en esta disposición pertenecientes a Cajas de la zona no ocupada por nuestro Ejército y que se encuentren en territorio liberado, tienen obligación de presentarse, para efectuar su incorporación, en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su actual residencia. Artículo sexto. Los individuos comprendidos en esta disposición, que se encuentren en la actualidad prestando servicio de armas en los frentes de combate, como pertenecientes a milicias armadas, podrán incorporarse a Caja en el plazo de veinte días, a contar de la fecha de la concentración. Artículo séptimo. Los jefes de los Cuerpos notificarán a las Cajas de Recluta los voluntarios que, de este reemplazo, se encuentran en filas, especificando el tiempo que llevan de servicio, a los fines de ulterior destino, de los mismos, si correspondiera otorgárselo. Artículo octavo. Los generales de las Divisiones orgánicas, el Jefe superior de las Fuerzas de Marruecos y los Comandantes Militares de Baleares y Canarias, dictarán a esta Secretaría las instrucciones que estimen precisas para el cumplimiento de la presente orden; resolverán cuantas dudas se ofrezcan, a no ser que por su importancia consideren conveniente comunicárselas a esta Secretaría, y darán la mayor difusión a la misma, con objeto de que llegue a conocimiento de todos los interesados. Burgos, 12 de noviembre de 1936. El general jefe. G. Gil Yuste.

Otras notas del extranjero

ALEMANIA FRENTE A RUSIA

BERLIN.—Las relaciones germano-rusas han tomado desde el sábado un giro gravísimo. El Gobierno soviético ha procedido a realizar nuevas detenciones de ciudadanos alemanes y esto ha causado viva indignación en Berlín y en toda Alemania. El Gobierno del Reich está firmemente resuelto a no tolerar por más tiempo este trato infamante a sus nacionales y probablemente dentro de las próximas 48 horas procederá a adoptar represalias contra los rusos residentes en Berlín. Alemania está convencida de que el Gobierno ruso aumenta intencionadamente estos gestos provocadores, no solamente en Rusia, a fin de provocar una intervención extranjera y llevarlos al terreno internacional.

CONVOCATORIA GRAVE Y URGENTE

BERLIN.—En vista de la situación creada por Rusia a que hacemos antes referencia, el canciller Hitler ha convocado el sábado bruscamente en la Cancillería al feld-marschal Von Blomberg, así como a todos los oficiales superiores del Ejército. La reunión estaba convocada para ayer, a las diez de la mañana. Poco antes llegó el almirante Raeder, jefe del Estado Mayor de la Marina y varios oficiales inferiores de la misma. La reunión, que comenzó a las 10'30, terminó a las tres de la tarde. En los centros diplomáticos se cree que este cambio de impresiones entre Hitler y los jefes del Ejército y la Marina ha versado sobre los asuntos de España. No es necesario disimular que la intromisión rusa, añadida a las detenciones de alemanes en Rusia, crea una atmósfera de tensión aguda entre Berlín y Moscú. Lo cierto es que el canciller Hitler y sus consejeros militares no están dispuestos a que continúen tales provocaciones. En los centros oficiales de Berlín se considera la situación como muy grave.

LA PRENSA ALEMANA

BERLIN.—Toda la Prensa alemana se ocupa de la grave situación creada, entre Alemania y Rusia. El "Nachtausgabe" escribe que la nación alemana no tolerará la actitud de Rusia, cuando sus súbditos gozan en Alemania de toda libertad y esta nación se esfuerza en mantener con ella relaciones correctas. Agrega que Rusia por lo visto necesita de un nuevo proceso sensacional para distraer a la opinión pública soviética de ciertas dificultades de orden interior. Pero Rusia—agrega—no debe valerse para ello de súbditos alemanes, que no están dispuestos a perder su libertad y acaso su vida. La Gaceta de la Bolsa consagra interesantes artículos a la situación de los rojos en el Mediterráneo. Este artículo parece escrito con ocasión de la puesta en vigor de la Convención de Montreux, concerniente al régimen de los Estrechos. El periódico del Estado Mayor menciona que el día de la puesta en práctica de esa Convención por la intromisión de la marina soviética en el Mediterráneo y particularmente, en el Mediterráneo occidental. Recuerda al efecto los datos bien conocidos, referentes al envío de armas y municiones a los rojos españoles por los soviets por la costa oriental española. Dice a continuación que los Estados europeos no pueden mirar con indiferencia la cuestión de saber quién controlará el porvenir las costas españolas de Cataluña y las islas Baleares, porque en caso de que triunfara el bolchevismo en España, esta nación en tales manos, no podría controlarse. Francia y Alemania tienen en el Mediterráneo intereses particulares, mientras que Italia que también los tiene, podría rechazar la hegemonía de una u otra, en el Mediterráneo occidental. La penetración de los rojos en el Mediterráneo plantea estos problemas y la lucha de doctrinas en España ha traído el pretexto.

EDEN VA A HABLAR

LONDRES.—Se anuncia que el lunes Mr. Eden hará una declaración en la Cámara de los Comunes sobre la nueva situación de hecho creada por el Reich, en vista de las provocaciones rusas. LA ENTREVISTA GRANDI-EDEN LONDRES.—Se concede gran importancia en los círculos políticos mundiales a la reciente entrevista en el Foreign Office, entre el señor Grandi, Embajador de Italia en Londres, y Mr. Eden, ministro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña. Este acontecimiento político representa la iniciación de una campaña de confraternidad anglo-italiana, en beneficio, naturalmente, de la consolidación de la paz mundial. dicha conferencia se ha tratado principalmente, como

COMPARE PRECIOS DE Funeraria BERGER SIEMPRE INCOMPETIBLES

anunciamos en radiograma de ayer, de los respectivos intereses del Mediterráneo, que, como dijo Mussolini en uno de sus últimos discursos, no son antagónicos, sino complementarios. Esta actitud de Inglaterra, dispuesta a colaborar con Italia para resolver el problema del Mediterráneo, dista mucho de la sustentada el año pasado, en igual fecha, con motivo de la guerra Italo-Etíope, cuando fortificó todas sus bases del Mediterráneo, a cuyas aguas envió su célebre Home Fleet, algo empujando ante la supremacía aplastante de Italia, por el aire.

DE VARIAS EMISORAS

TALAVERA DE LA REINA.—Aprovehando el que todos los aviones estaban en vuelo sobre Madrid, dos aparatos rojos se presentaron sobre Talavera arrojando algunas bombas una de las cuales cayó sobre un cuartel, causando solamente algunos heridos. La población hizo su habitual vida dominguera. Prosiguió esta tarde con eficacia el bombardeo aéreo de la capital de España, y las baterías dispararon durante todo el día. El Alto Mando se encuentra satisfecho del resultado del día, que considera decisivo para el final de la lucha. (De los enviados de "Diario de noticias" de Lisboa).

AVILA.—No sin sorpresa fué la noticia de que la aviación roja bombardeó el miércoles el aeródromo de Avila, destruyendo veinte aparatos. Fué testigo presencial y puedo decir que el bombardeo duró exactamente tres minutos, la primera bomba cayó a las diez y un minuto y la última a las diez y cuatro. El bombardeo produjo ocho agujeros de poco más de dos metros de diámetro a quinientos metros de los hangares. (Del enviado especial de Hava).

AVILA.—El general Franco acaba de decirnos: "Desmiento que haya declarado a ningún periodista, como dicen varios periódicos extranjeros, que el bombardeo de Madrid continuará hasta la rendición de la ciudad y que destruirémos la ciudad barrio por barrio por ser esa la única solución. No dije eso ni nada que se le parezca". Debemos hacer constar que el general Franco no hace a nadie declaraciones sobre futuras operaciones. (Hava).

GIBRALTAR.—Los anarquistas de Málaga han prohibido el embarque de refugiados en un contratorpedero inglés. A su llegada a esta plaza el comandante declaró que cuando doscientos refugiados se dirigían a bordo, un grupo de milicianos se opuso diciendo que la autoridad había prohibido desde aquel momento la salida de refugiados.

PARADE.—Comunican de Valencia a la agencia Hava, que la Diputación permanente de las Cortes, reunida en el Ayuntamiento aprobó la prórroga por un mes del Estado de Alarma.

DESDE HUESCA Unos minutos de humor

CON EL CONTRABAJO A CUESTAS Arturito, niño que no es discolor y travieso, porque esto ocasiona molestias, era niño hace diez años y sigue siendo niño en la actualidad, a pesar de que su faz se halla ya muy bien poblada por una espesa barba que, según el parecer de su prometida, es un pliego de lija del número cuatro. Acabado, con toda su espesa barba, se afeorraba en cuanto le nombraban algo que se relacione con el nada verdadero pi-pi-pi-pi-pi de los frentes de combate y se indigna, sin embargo, al ver a José María en la capital cumpliendo su misión delicada, o sea, ocupando el puesto que corresponde a su capacidad mental, puesto que no es el de un parapeto, pero sirve a la Patria igual que si así fuera: José María está EN SU LUGAR que es donde el pollo "luti fruiti" de Arturito no ha sabido estar nunca. Por suerte para España, son muy pocos los Arturitos que pasean su jaca-caradoso y estrecho tipo por nuestras capitales; ahora que, un solo Arturito es capaz de aburrir con su medrosidad y "pico" de charlatán de feria, a su misma mamá, a su vieja y ya jubilada nodriza (los pollos "cañón" emplean catorce años en su período lactante) y hasta el mismísimo luceño del alba. Arturito se conserva, g. a. D., rollizo, molesto y sanísimo y, sin embargo, no quiere saber nada de tiritos y en cambio se asombra de que Luis, su amigo, tuerto y reumático, no empúe el "chopo" como cada ciudadano patriota: Sus mayores entusiasmos están actualmente puestos al servicio de un canario flauta, un bulldog más feo que la forunculenta señora Mantuela, la de "me voy con vosaltes" y unas pantuflas requetepreciosas que con un pijama de flores estampadas, son la obsesión del vecindario cuando Arturito sale a estirar los "remos" al balcón, por la mañana temprano (a las once y treinta) despotricando contra el despertador. Con estos grandes trabajos, Arturito va a terminar con su "buhardilla" en disposición de ser llevada al taller de reparaciones, ya que, tal hogar de sus ideas es una sucursal del manicomio no obra, gracia y culpa de eso que

en la tierra de María Santísima Reina "canguelo".

DE UNA EMISORA ROJA

"Venemos diciendo hace días, respetables compañeros, niños sin graduación y militares menores de siete años que, la hora del trunfo está cerca; algo así como los higos en el plato. Güesca no es nuestro, pero podría haber sido si los soldaus dall fueran de cartón y los del fanceo y la dentadura, de chocolate. Como la modestia es un invento burlesco, sus voy a contar sin él, un encuentro que tuvimos antier entre mí, al mando de Teburcio y ocho más y del que salimos triunfantes, haciéndoles a los cavernícolas una baja cuadrúpeda de esas que suelen bajar y corriendo nosotros a nuestra posición porque el matar a los de a pie, nos paicío un cargo de conciencia. El recibimiento que se nos hizo fué daltura, pues Fermín, el del batallón de los tigres de Bengala hidróbicos, nos soltó ocho peines espesos desde una loma, dispuesto a asearnos la cabeza, creyéndonos taciosos, que nos encendieron el pelo y nus movieron el vientre. Otro día sus hablaré de nuestros proyejos porque mestoy notando radiáfónico y frigorífico de tanto cicos esas buenas. Hasta nro rato que ahura sus va a hablar Emereciano el del pajele impermeable. LARGOF Y ROSENBERG Largo Caballero, dicen por esos tiempos de Lenin y la prolífica hermana Ibarruri, que está rico y que la mayor parte de su cuantiosa fortuna ha sido adquirida en los últimos tiempos de su nefasto mandato. La cosa no tiene malicia: Largof (como si lo viéramos) compró un décimo de la lotería comunioide, lo pasó por la chepa del judío Rosenberg, haciéndose el sueco y ¡tableau! a guardar "leandras" y "manguanos" tocan. Huesca, 13-11-1936. Falange E. de las J. O. N. S. EMILIO BERRUZEO

PASANDO EL TIEMPO

No tuvimos el domingo mas que una hora de sol. El cielo estuvo casi siempre cubierto. Se repitió nuevamente la enseñanza de que no cabe fiar de lo que diga el barómetro, porque éste señaló a las diez de la mañana 740'6 milímetros y no menos de 738 a las doce de la noche, presiones muy superiores a la norma. La temperatura no fué menor de 7'6 grados, ni más elevada de 12'4, y soplo viento del Oeste. El ambiente de hoy ha sido un poco menos triste, pero de ello nos ocuparemos mañana. Las notas salientes del domingo fueron las acostumbradas en estos días. Como excepcional merece señalarse el acto de bendecir y rezar una misa en el Altar portátil de la Virgen de Valvanera, que ha de ser colocado en la plaza de Chamberí de la capital de España a seguida de la toma de ésta y de que nos ocupamos en nuestro número anterior. Decíamos que, seguramente, la concurrencia sería inencontable y no nos equivocamos, pues que, aparte de las fuerzas de requetés y secciones de Pelayos y Margaritas que acudieron, asistieron también con la Junta Carlista de Guerra muchísimas personas que no sólo llenaron el templo, sino que hubieron de quedar en el atrio. La misa fué dicha por el virtuoso sacerdote don Constancio López Barco, capellán de la Casa Cuna. Un coro de señoritas interpretó el himno "Cristo vence" y un molete a la Virgen. Al alzar se interpretó La Marcha Real y al terminar el acto religioso el himno de Oriamendi. Concluida la misa los requetés con su banda desfilaron por las calles de la capital, siendo muy aplaudidos y suscitando su paso gran entusiasmo y muchos vítores patrióticos. Al mediodía el vecindario se dividió para pasar entre el Espolón y los portales de la calle del Mercado. En el Espolón dió un concierto la banda de Elén, bien dirigida por el músico mayor don Daniel Mateo. Por la tarde, en las primeras horas, aunque el ambiente era triste, pero no muy desahucado, se pasó en las carreteras. Luego se vieron animados los cafés y los cines. En estos se dieron: En el Loerónés, la emocionante cinta "Los hijos del divorcio", y en el Moderno y Olympia, la película titulada "Los últimos días de Pompeya". Una y otra se vieron con agrado. Otro tanto ocurrirá con la que en el Moderno se da hoy, titulada "El duque de hierro", magnífica creación del excelente actor George Arliss.—C. M.

Audiencia

CESE Y POSESION Ha cesado en el cargo de fiscal de esta Audiencia, don Marcelino Sánchez-Bajo de Menjíbar, por tener que reintegrarse a su cargo de abogado fiscal de la Audiencia de Zaragoza. Del cargo que deja el señor Sánchez Bajo, se posesionó don Eugenio Carballo Morales, al que desamos grata estancia en nuestra capital y aciertos en el desempeño de su ministerio. DE LO CONTENCIOSO En el recurso contencioso-administrativo interpuesto por el procurador don José Luis Reboiro, bajo la dirección del letrado don Luis Montes, en representación de don Venancio Martínez Fernández, contra resolución del Ayuntamiento de Jubera, sobre responsabilidad de recibos pendientes de cobro por valor de 5.639'72 pesetas, el Tribunal ha dictado resolución declarando anulado el acuerdo del Ayuntamiento citado por el que se acordó dicha responsabilidad.

Calvo Sotelo I

MARTIR DE ESPAÑA

¡El próximo pasado día 13 del que cursa hace cuatro meses que cayó el Fran patriota Calvo Sotelo, despedazado por la hidra vandálica marxista!

Cuanto más días pasan del horrible crimen de "Iesa Patria" contra el ilustre estadista Calvo Sotelo, más se agranda, más se agranda la sombra gloriosa de su gigantesca figura. Este crimen monstruoso, por los detalles macabros y repugnantes de su ejecución; este crimen monstruoso, porque fué un sacrilegio contra la Patria privándole de aquel español número uno, que se llamó Calvo Sotelo, produce un hondo y penetrante dolor al cielo las llamas de una oración ferviente. ¡Cuánto pesa tu nombre, oh, ilustre patriota de la honradez de España, en el ánimo de todos los buenos españoles!

Jamás olvidaremos el perfil villano y criminal de tu asesino, el "señorito gallego", como tú lo llamaste en el Parlamento algunos días antes que te arrancara la vida. Jamás olvidaremos a ese asesino de zapatos relucientes y calcetines de seda. ¡No se escapará de nuestras manos! ¡No se escapará del zarpazo mortal que la justicia santa de la Patria le tiene reservado!

Presente está en nuestros corazones lacerados tu cuerpo sangrante hecho un guijarro. Grabado está en nuestras almas, traspasadas de inmenso dolor, tu cuerpo mutilado, desroto de ropas, con sus tobillos desnudos, su camisa rasgada, hecha jirones, su americana ensangrentada, violentamente vuelta hacia atrás, atando tus brazos robustos para que no pudieran defenderse de las alimañas marxistas, que por mandato del "señorito gallego" te asesinaron. Mirad a la insignia víctima con los cabellos erizados en el hórrido esfuerzo de su agónica tristísima!

¡Pobre Calvo Sotelo, abandonado, desamparado, reflejaba en su rostro aquella angustia suprema!

¡Parece increíble que aquella estolida, cumbre figura, que fué ministro y ministro verdadero de la España auténtica, fuera mutilado tan bárbaramente por aquella banda da asesinos que asaltaron el Poder.

¡"Tirado como un fardo!"—dijo Gil Robres—al contemplar el cadáver del mártir de España!

¡Tirado como un fardo de inmundicias yacia el cadáver del español más ilustre, aplaudido y reconocido como genio excelso por los hombres más eminentes, nacionales y extranjeros!

¡Tirado como un fardo, o como los desechos de un miserable harapiento, levanta sus carnes desarrasadas sobre la piedra del Cementerio de la Almudena, el cadáver del gran español Calvo Sotelo!

Pero ¿qué había pasado en España para que se cometiera crimen de enormidad tanta? La rabia y la envidia de unos hombres mediocres, que usurparon el Poder, estaba a punto de hundir nuestros inmensos tesoros tradicionales en el caos del soviétismo bárbaro.

Casares Quiroga, cuya impotencia física y analfabetismo político rayaban en la idiotéz, vió herido su orgullo indomable por los argumentos ad hominem avistantes y razonables de Calvo Sotelo, cuando con sus sólidos y brillantes discursos en el Parlamento desbacia sus patrañas ridiculas y periles.

Castillo de Somalo, 11—1936. DONATO HERNANDEZ, Presbítero

Después de la pérdida de aparatos su'rida recientemente la aviación roja carece de eficacia. No tiene ninguna experiencia de los combates en grupo

AVILA.—(Telegrama del enviado especial de la Agencia Hava). La aviación roja de caza no se ha opuesto a ninguno de los bombardeos de que hoy ha sido objeto Madrid. A su vez sus aparatos de bombardeo no acusan tampoco eficacia. En razón a la gran altura que toman y que hacen imprecisa la dirección de los proyectiles que arrojan: y que casi siempre caen a gran distancia de los objetivos. Además, según informes autorizados la aviación roja ha perdido un considerable número de aparatos. Yo mismo he tenido ocasión de ver de cerca unos diez aviones rojos derribados por los nacionalistas. Según declaración de los propios aviadores nacionalistas al personal rojo no le falta coraje, pero carecen de dirección en las evoluciones, que hacen por propia iniciativa, sin sujetarse a una finalidad de conjunto. Yo fuí testigo de un reciente combate en que participaron 15 aparatos rojos contra un número menor de nacionalistas, y sin embargo estos les derribaron ocho aparatos sin perder ellos más que uno. Ello demuestra que no tienen ninguna experiencia de los combates en grupo.

PASTRANA

TELEFONOS: 1754 y 1258

sim...
ro...
lin...
sol...
sim...
ca...
ne...
lar...
do...
av...
ba...
fi...
os...
pit...
ca...
ma...
va...
qu...
en...
ent...
cul...
m...
des...
der...
fle...
par...
de...
de...
rom...
ch...
el...
des...
lea...
yo...
los...
sob...
gra...
tam...
so...
da...
tr...
he...
ve...
ave...
so...
ba...
rán...
no...
te...
tem...
imp...
dor...
s...
s...
s...
o...
o...
e...
a...
ca...
s...
de...
ún...
par...
no...
cont...
E...
des...
lect...
tont...
com...
blan...
men...
com...
nimi...
los...
tom...
sob...
ante...
jora...
mo...
ve...
O...
cion...
go".
E...
una...
fas...
re...
re...
re...

La acostumbrada charla del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. Pasen, pasen, que se va a cerrar. Así debía seguir en son de propaganda.

Decía el otro día que el buen paño en el arco se vende, y el buen paño nuestro se está vendiendo en todas partes, ya se está vendiendo hasta dentro de Madrid. Digo esto porque los pobres rojos ya están medio destrozados y sus dirigentes han hecho unos discos que piensan hacer sonar por los altavoces de una manera constante, para que los pobres milicianos sigan picando. Lo mismo hicieron en otras ocasiones. Esos discos dicen: Camaradas, por disciplina habéis vencido a los fascistas y pronto los perseguiréis. Pero, la verdad es que hacen llamadas desesperadas y anuncian que al que no se presente lo van a fusilar. De modo que cada minuto se agrava la situación, y la verdad es que debe ser una situación de ánimo que no nos extraña. Los periódicos, las emisoras, todos anuncian con grandes titulares victorias y más victorias, pero de qué les van a servir y cuál va a ser la situación de ánimo teniendo presente que antes de ayer perdieron once aviones y yo creo que todos están convencidos, pues ya todo el mundo lo sabe y es lógico, porque esas cosas se pueden ocultar un momento, pero no mucho tiempo, por las razones que ya dije y a estas horas ya lo sabe todo Madrid.

No puede haber buen ánimo entre los milicianos, después de esa derrota imponente que nos iban a infundir con esa famosa avalancha de 50.000 milicianos que, a toque de clarín, anunciaban la victoria, ofensiva que iba a acabar con el fascismo y que se ha estrellado contra el muro de nuestras tropas. Siempre que quieren animar a esos pobres milicianos les dicen: "¡Adelante, que son pocos; que nosotros somos más, que son muy pocos!" y luego se enfrentan con la realidad que es muy distinta!

Así, esos 50.000 hombres que iban a acabar con el fascismo se estrellaron contra la fortaleza de los nuestros y no tuvieron más solución que huir, dejando más de 400 muertos sobre el terreno. Después de eso, en el día de ayer, sin duda a consecuencia de la inacción que les produjo la pérdida de aviones sufriendo, los aparatos rojos no volaron y permitieron a nuestros aviadores que estuvieran bombardeando todo el día Madrid, a placer. Nuestros aviadores buscaron objetivos militares, a pesar de que ellos digan que bombardeamos para matar mujeres y niños. Claro que en esos momentos pueden morir mujeres y niños, pero repito que nuestros aparatos sólo buscan objetivos militares, como es una marcha de hombres en formación que va por la calle de Atocha, sobre la que nuestra aviación lanza sus bombas y produce más de 250 muertos. Si entre ellos había mujeres y niños, las culpables son esas madres, que son más bien hijas, puesto que llevan a sus hijos como si diéramos al matadero. Esas madres son peores que las hijas.

Después de esto, aunque en sus partes oficiales dicen que ejercimos una presión grande sobre el puente de los franceses, es absolutamente incierto, pues son ellos los que hicieron frente en ese sector llevando a la cabeza a esa famosa brigada internacional comunista de extranjeros indeseables entre los que figuran chulos de profesión y gente de la peor raza, como la brigada internacional hayó con tanta facilidad como lo hacen los marxistas, y en esa huida dejaron sobre el terreno bastantes muertos, gran cantidad de armamento y dos tanques rojos. Y van 18! A este paso pronto nos vamos a quedar con toda la primera expedición.

En el día de hoy les han sido derribados dos aviones de caza que se habían prometido hacer un plato. Se ve que después de su "desembarco" de ayer y, sin duda obligados por la masa de milicianos, esos dos se permitieron elevarse y ambos fueron derribados. Seguramente que mañana dirán que nos han derribado a nosotros los dos mismos aviones o tres o veinte, pero, es igual, más tarde o más temprano, la verdad se conoce y se impone.

De modo que, como decía un orador en un mitin reciente, el "no pasarán" hace tiempo que ha desaparecido de la frasonología de nuestros oradores que hablan por las emisoras, y esa frase ya dije yo que la vamos a cambiar por el pasaremos. Pero ahora se me ocurre preguntar: ¿Por dónde pasarán? Pues seguramente por la única carretera que tienen para escapar, por la de Valencia y eso si es que no pierden tiempo porque de lo contrario no van a poder escapar.

El parte oficial es, como todos los días desde hace algún tiempo, una colección de noticias fofas, estúpidas, tonterías en realidad. Llamen heroicos a los soldados del pueblo y no hablan de ataques sino del mantenimiento de posiciones con heroísmo incomparable. Yo creo que ese mantenimiento de posiciones por parte de los milicianos deben hacerlo así como tomamos las palas y echando tierra sobre alguna de las que abandonan antes del ataque. Eso debe ser el mejoramiento de posiciones con heroísmo incomparable, pues si no lo lo veo.

Otra noticia: "La brigada internacional causa grandes bajas al enemigo". Así a pocas. Yo digo que bien puede ser, porque ayer se les dio una paliza fenomenal y como las bajas eran en su mayoría de extranjeros así los consideren enemigos.

Otra: "Los soldados del pueblo están dispuestos para el contraataque". Esa sí que es una noticia magnífica. Están dispuestos para el contraataque y bien puede decirse que los milicianos del pueblo, que estaban completamente llenos de miedo, se encuentran en un momento dispuestos para el contraataque, pero yo no me lo creo. Por último dicen: "Las posiciones que en el frente hubo ayer necesidad de recificar, esta madrugada ya volvían a situarse las líneas donde estaban antes." Esta noticia es un poema. Es decir que ayer tuvieron que abandonar la línea y aunque dice que por la noche volvieron a ocupar la misma posición, demuestran que la abandonaron. Ellos no lo dicen. Ellos lo único que dijeron es que habían mantenido el terreno a palmo y ahora resulta que lo mantuvieron a palmo pero hacia atrás. Incluso afirmaron que nos habían rechazado en todas partes.

También dicen: "Nuestras fuerzas, sin pasar abiertamente a la ofensiva, en otros sectores han causado grandes pérdidas al enemigo". ¿Pero no dicen que estaban preparadas para el contraataque? ¿Cómo no lo hacen? Es que a nuestro entender el armamento de que son víctimas no les permite recapacitar para ver las contradicciones en que incurren. Todo lo demás del parte, hasta como plantar las ocho carillas de que consta, lo dedica a lamentarse de que nuestra aviación, la aviación enemiga, hizo gala de extraordinaria actividad afectando grandes bombardeos sobre la población. Yo me pregunto si esa aviación suya, a la que tanto elogian, a la que rodean de ese enorme espíritu, ¿cómo no salió como el día anterior y permite que nuestra aviación bombardeara tranquilamente? ¿Es cobardía de su aviación? ¿Pues no la llaman heroica? ¡Ah!, para mí lo que ocurre es que no tienen aviadores, porque los que tienen son mercenarios o aprendices de aviador.

Otra novedad del parte oficial es que: "600 soldados se pasan a nuestras filas". No dicen dónde.

Lo mismo decía ayer y lo situaba en el sector de Huesca. Puede ser una repetición, pero entre los que se han pasado en Huesca a sus filas y los muertos que nos han hecho, según ellos, yo creo que ya no queda nadie que se oponga a su entrada en Huesca. Estarán ya seguramente en posesión de esa población. Ahora que a mí me parece que con esto pasa como con los escuadrones de Caballería mora, que no se montó más que uno y ellos van aniquilándose nada menos que dieciocho. Ya saben ustedes que he ido llevando la cuenta día por día. Eso debe ocurrir en Huesca que, según mis cálculos, entre muertos y pasados a sus filas rehasaban una división. Y si es así, ¿cómo no pasan a Huesca? ¿Es que tienen miedo? ¿Es que los catalanes no quieren acabar con los pocos soldados que quedan allí? Es posible, porque ¡son humanitarios! La verdad es que no tienen más que Lepe, Lepijo y su hijo.

Continúan sus lamentaciones contra los bomberos de nuestra Aviación y la verdad es que la pomen de culpa de dónde. Dicen que nosotros no hacemos más que atacar a poblaciones abiertas, matando a ancianos, mujeres y niños, y en cambio ellos, a pesar de que tienen una considerable aviación, no han querido nunca atacar a poblaciones para no matar a gente inocente. He de repetir lo que ya dije anteriormente. Nuestra aviación bombardea en Madrid los objetivos militares, porque es una cosa absolutamente natural. Madrid, si hubieran tenido conciencia, lo hubieran abandonado ya para no causar víctimas inocentes de hombres, mujeres, niños y berregos marxistas. Además porque ello va a determinar la destrucción de la capital. Destrucción que quedará grabada, pues de ello quedará memoria amarga que caerá sobre la canalla marxista, pues ella es la causante de la destrucción tan sólo por inconcebible ambición de mando de unos cuantos dirigentes. Sobre ellos caerá la infamia de esta destrucción que habrá que hacerla para imponerse a esa canalla que quería hacer de Madrid un pueblo esclavo de Moscú. ¡Canallas!

Después de una parte de este parte se contrae a justificar el que Canallero se hubiera marchado de Madrid a Valencia. Dicen que ha sido "después de la constitución de una junta de defensa, y que se acordó que el gobierno marchara a Valencia, cumpliendo así un deber, porque así convenía a los intereses de la causa de la libertad y no porque corrieran ningún riesgo ni abandonarían a la capital". Yo recuerdo que Canallero dijo que se marchaba a Valencia porque los fascistas desearían cogernos prisioneros para que las naciones extranjeras no tuvieran más remedio que reconocer al Gobierno de Burgos. Luego habla riesgo y añade que todos, los que constituyen el gobierno estarían más satisfechos, les sería más grato compartir con los milicianos los riesgos de los que están defendiendo Madrid. Pero no se trata de dar satisfacción a un deseo, el deseo de continuar en Madrid. ¡Miau!, sino ajustar su conducta a las normas que impone toda guerra.

Vuelven otra vez a los bombardeos, y lo hacen reiterando y reiterando sus lamentaciones con argumentos que caen por su base con sólo recordar que ellos bombardearon Cádiz, donde no podían soñar acercarse, y Córdoba y Granada, y el otro día han bombardeado Priego, donde, como ustedes pueden suponer, ni siquiera en sueños podrán entrar. Claro que bombardean poblaciones donde saben que nuestros aparatos están un poco lejos pues a acercarse no se atreven, no se han atrevido nunca.

Ven que la partida la tienen perdida, que no tiene solución y tratan de ver si nosotros rehusamos el empleo de nuestros medios de combate, de nuestros medios coercitivos en tanto ellos se cobijan dentro de las casas, desde las que hacen fuego para ver si no entramos en la capital. Dentro de las casas podrán resistir algo, fuera de ellas han bastado diez o doce mil nacionales para rechazar violentamente a esos 50.000 cobardes, entre los que figuran rusos, franceses y demás canalla que constituye el ejército rojo.

De la situación de Madrid da idea lo que dice un corresponsal extranjero que ha estado en el frente. Dice que ha recorrido todo el frente de Madrid y ha visto el Cerro de los Angeles, posición excelente que da idea de los castigos tan considerables que han recibido los marxistas, pues no se explica que con la formidable fortificación y el material que disponían no hayan podido resistir en él. Elogia en cambio a nuestros soldados nacionales que, con su empuje verdaderamente extraordinario, han ganado aquel combate a los rojos expulsándolos de sus atrinchamientos de una manera brillantísima, como lo supieron hacer en San Marcel, en Irún, en San Sebastián y en tantos otros donde el enemigo, fuertemente atrinchado, fué inconcebiblemente expulsado por los bravos nacionales.

Otro corresponsal que estaba en Madrid y hace muy pocos días se ha marchado, dice que el pánico en la capital es enorme. La gente, asustada, no sale de casa y si abre una ventana, de las que siempre están cerradas, inmediatamente es advertido por los tiros de los milicianos para que se meta adentro.

Por la calle parulan anarquistas y comunistas, y recogen a todos los que encuentran de edad adecuada para empuñar las armas y los obligan a enrolarse y a todo el que protesta lo fusilan en el acto.

Lo mismo ocurre con todo aquel que se permite pronunciar la palabra rendición. Inmediatamente es fusilado. Y sin embargo ya veréis como acaban riñiéndose todos los que no puedan darse a la fuga. Bien es verdad que tienen por dirigente al especializado Bayo, que dicen que ha conferenciado con el deshonorable Company y que a esa conferencia se le concedió gran importancia. ¿A dónde irá Bayo a poner en práctica su procedimiento de fuga?

La jurta de defensa de Madrid ha lanzado por radio las normas que han de seguirse para la defensa de Madrid, sobre todo de los barrios de Madrid, pero cuando los ciudadanos madrileños leían esas normas, que también habían sido colocadas en las esquinas, la radio dio la nota de que la Junta de Defensa organizaba esta desde Cuenca. Es decir que los madrileños recibían unas normas a las que habían de ajustarse para la defensa de la capital, defensa que el gobierno rojo dirige desde Valencia y la Junta de Defensa dirige desde Cuenca. Yo creo que uno y otra, lo mismo el gobierno que la Junta de Defensa, no tratan al marcharse de la capital más que de ponerse en disposición de que no los alcancen fácilmente. Tal es la situación en que se encontraba Madrid hasta el día de hoy y tal el abandono de esos desgraciados milicianos convertidos por los canales dirigentes en carne de cañón.

No tengo aun el parte oficial y ya iba a decir algo de lo que él va a contener, pero en conversación que he tenido con Salamanca se me dice que va a llegar me por teléfono de un momento a otro y os lo leeré luego. Pero os voy a anticipar algo. Hoy nuestras fuerzas han roto el frente enemigo y han entrado en Madrid, a pesar de que los comunistas habían volado los puentes de Segovia y de los franceses, y no sólo han pensado en Madrid, sino que han ocupado la Ciudad Universitaria y han entrado en las primeras calles de Madrid. El enemigo, que resistió en los primeros momentos, merced al gran número de ametralladoras de que dispone, al ver que nuestras fuerzas proseguían el avance y se les echaban encima, se vieron precisados a la huida, y los nacionales los persiguen por las calles. ¡Viva España!

El ministro de la Guerra francés, viendo pelándose nuestras barbas ha puesto las suyas a remojarse y ha prohibido que el periódico comunista francés "L'Humanité" pueda entrar en los cuarteles del Ejército francés, por estimar que la propaganda de dicho periódico es contraria a los intereses del país. El ministro de la Guerra, que está dispuesto a mantener la disciplina y el orden en el Ejército francés, no está dispuesto a permitir la propagación de esa doctrina que tiende a la destrucción de la civilización europea. Eso está bien. De sabios es cambiar de opinión y cuando se ve lo que está ocurriendo en España es natural que los vecinos cambien, porque, dicho sea con todos los respetos que merece el gobierno y primeramente el verdadero pueblo francés, nuestro gobierno, la actitud de su Gobierno no ha sido hasta ahora la que correspondía a un hermano. La prohibición ha dado lugar a una interpelación de los comunistas al ministro de la Guerra. El ministro ha contestado en la Cámara que no permitía la entrada de esa prensa por su labor demoleadora.

El periódico "La Acción Francesa" ha recordado la alusión hecha a lo sucedido con las autoridades de Rabat, y reproduce el texto íntegro de la circular del residente francés en Marruecos, en la que pedía el cuadro secreto con las tribus marroquíes que podían recibir instrucciones por estar controladas con Francia y fronteras de la zona española.

La nota decía así: "Los jefes indígenas establecerán relaciones amistosas con los de la zona española, pero esta toma de contacto será prudente y discreta. Serán avisados todos los cambios de los cuadros de mando en dicha zona. Trata de notas escritas, y en la zona francesa el Magzen dará instrucciones a ciertos notables y se crearán divergencias entre las otras

tribus. Se precisa bien el mayor secreto".

En un comunicado del Ministerio de Negocios Extranjeros francés da cuenta de que el día 31 de julio fué sustraído ese documento secreto, en el que se contenían las instrucciones dadas por el Magzen y se ha ordenado la instrucción del oportuno expediente el que será realizado con la mayor rapidez.

Este asunto es ya viejo; no es de ahora, pero pone de relieve las intenciones que abrigaban para con nosotros los dirigentes del Gobierno francés que trataban de levantar a los notables de nuestra zona contra nosotros. Claro que fué en vano, porque en nuestra zona española de Marruecos todos los moros están como un sólo hombre al lado del auténtico Gobierno español, que es el de Burgos. Con nosotros siempre y con nosotros suspiran por la terminación de la canalla marxista, porque como hermanos que son nuestros, sienten nuestras penas y se contentan con nuestras alegrías. Así se realizó la campaña que nos querían hacer para que se sublevaran contra nosotros desde la zona francesa, pero ni un solo jefe de la zona española fué capaz de ponerse en contra nuestra. Todos atienden la misma satisfacción que nosotros y todos alientan a los heroicos moros que luchan con nosotros para que sigan luchando con ánimo por la dignidad de España. España les ha de vivir siempre agradecida.

Vuelvo a repetir que de sabios es el mudar de opinión y, según se afirma, el Gobierno francés ha acordado pronunciarse por la no intervención. Para ello se reunió la Comisión de Guerra del Gobierno con los representantes de los grupos parlamentarios y del grupo militar de la Cámara. Esto, probablemente, dará lugar a la ruptura entre radicales socialistas y los socialistas. Los radicales socialistas se han pronunciado por la no intervención en las asambleas celebradas primero en París y luego en Burdeos.

"Paris Midi" se produce en contra del Gobierno Blum, al que dice que los comunistas preparan una zancadilla para que reconozca únicamente al gobierno de Valencia, porque así se lo han ordenado las instrucciones recibidas de Moscú.

Dicho periódico arremete contra el partido comunista y dice que la opinión de toda Francia, de la Francia sana, es la de colocarse a nuestro lado, en contra de la consigna de Moscú, que no duda en arruinar a España ni dudaría en arruinar al mundo entero con tal de sostenerse en el puesto de mando.

Para terminar, voy a dar cuenta del estado de la guerra. En primer lugar me voy a referir a lo ocurrido aquí en el Ejército del Sur, aunque tiene poca importancia. Nuestra artillería sorprendió a unos núcleos de enemigos cuando intentaban atacar nuestras posiciones en el frente de Granada. Un trío de rojos voló para reconocernos, pero al ver a los nuestros en el aire huyó perseguido. Nuestra infantería cargó sobre los grupos enemigos y los derrotó sin darles tiempo a huir, dejando sobre el terreno al pie de doscientas bajas.

A continuación dió lectura a la información de las operaciones del día remitida por el Gabinete de Prensa del Cuartel del Generalísimo y a la ampliación del mismo, que nosotros publicamos en otro lugar, y el general expresó su satisfacción por tales operaciones.

He hablado, dijo después, por teléfono, con el general Franco y personalmente me ha confirmado que nuestras tropas derrotan ya a los milicianos rojos de posiciones en el interior de las calles.

"Tengo que dar dos referencias importantes."

Ha heredado a mi conocimiento que personas tan patrióticas y con poco sentido común, en vista del estado de los billetes, se niegan a admitirlos.

No se dan cuenta del alcance de esta medida. En el Banco de España de Madrid había millones de pesetas en billetes, éstos han sido puestos en circulación por los marxistas, y el estancamiento tiene por objeto que los billetes nuevos en circulación después del 18 de julio último no tengan valor, o sea, todos aquellos que estaban en el Banco sin haber salido hasta ese día.

Los billetes que existían antes en circulación tendrán su validez legal. Les doy mi palabra de honor de que ni el Gobierno ni nadie trata de desvalorarlos.

Tienen también falta de sentido común.

Estoy dispuesto a castigar severísimamente sea quien sea, por alto que esté, porque por reciente decreto quedan comprendidos en el delito de favorecer a la rebelión a los que se niegan a tomar los billetes."

"Por último, tengo noticia de que hay personas que se dedican a atesorar."

A la Policía encargo que haga registros y donde encuentre cantidad superior a las necesidades propias, se les meterá en la cárcel y serán multados en forma que ha de tener memoria para mientras viva. Saben ustedes que hago cumplir las disposiciones que dictan mis superiores a que yo dicto."

"Para terminar. Esta tarde he tenido la satisfacción de visitar una Casaca modelo. He tenido un momento de gran emoción cuando un grupo de sirvientes de edad me han entregado el dinero correspondiente a una mensualidad de lo que perciben."

Estas buenas mujeres dan un ejemplo digno de imitar y contrasta sobre todo con lo hecho por los señores que tienen millones y han entregado cantidades irrisorias. Lo mismo que si fueran empleados de modestos sueldos.

El tiempo, y nosotros, haremos justicia a todos.

Buenas noches, señores."

El homenaje al Generalísimo Franco será un grandioso plebiscito español

El glorioso movimiento salvador de nuestra Patria está próximo a culminar con la conquista de Madrid, que ha de marcar el momento decisivo de la aplastante victoria de España, contra sus enemigos. Y esta conquista, segura, indudable, matemáticamente decretada ya por el genio militar que dirige nuestros destinos en esta ruta gloriosa de renovación hispana, mantiene hoy en tensión anhelante nuestros espíritus y hará desbordar nuestro entusiasmo en una oleada inmensa de enloquecido júbilo cuando la fausta noticia llegue hasta nosotros.

Ningún momento más oportuno que éste para que toda la España liberada de las garras del marxismo demuestre su adhesión irrevocable AL NUEVO REGIMEN, ENCARNADO EN LA FIGURA GLORIOSA DEL GENERALÍSIMO FRANCO, ALMA Y ALIENTO DE LA NUEVA RECONQUISTA ESPAÑOLA. Y esta adhesión no puede tener forma más sencilla y más en armonía con los presentes momentos de austero laceramiento militar, que la de un telegrama de felicitación, de gratitud y de aliento que todos los españoles, sin una sola excepción, suscriban con su nombre y rubriquen con su fe, con su entusiasmo, con su patriotismo.

Ha quedado constituida una Comisión, bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil don Alfredo Arellano, integrada por el alcalde de la capital don Rafael Marín-

nez de Azcoitia, presidente de la Asociación de la Prensa don Alfonso Cebillo, secretario don Félix Tallard, tesorero don Alejandro Bravo, vocal don Dacio Rodríguez, director de "El Diario Palentino", don José Alonso y de "El Día de Valencia", don Angel Blanco.

Esta Comisión se ha encargado de distribuir entre los comercios, cafés, sitios de reunión y demás lugares públicos unos pliegos que han de ser firmados por todos los que se asocien a este homenaje nacional, pliegos que después serán encuadernados y entregados al general Franco como muestra inequívoca de adhesión del pueblo español, y que constituirán un grandioso plebiscito nacional.

Y para dar a este acto tan simpático un carácter a la vez patriótico y benéfico, la Comisión ruega encarecidamente a todos, que al estampar su firma en los pliegos entreguen un donativo de 10 céntimos, que será destinado para pago de gastos y el sobranste a engrasar la suscripción en favor del Ejército.

Es indudable que el más resonante éxito está reservado a esta iniciativa, pues ni un solo español que comprenda sus deberes de patriotismo en los momentos actuales ha de regatear su cooperación a este homenaje tan merecido, tan oportuno y de tan clara significación española frente al marxismo nefasto y devastador. (De "El Día de Valencia").

Un falangista en el frente

Nunca faltaron en nuestra nación hombres valerosos que, guiados por los más elevados sentimientos, supieron sacrificar el estado de peligro. Así sucedió en todo momento, siendo el esfuerzo empleado proporcionado al peligro que la amenazaba.

Recordo muy bien aquella gesta conocida con el nombre de Reconquista. Presente está en mi memoria el ánimo estorzado del inedito Pelayo, caudillo indomable que fienta el principio de salvación; héroe español que lucha y vence; genio de noble sangre que no puede consentir ver perdida en un momento su idolatrada Patria y suplantada la fe de sus mayores.

Tú eres, Pelayo, el prototipo de nuestra raza, el ejemplar de nuestra conducta, el guía de nuestras nobles aspiraciones.

Ves hollada tu tierra bajo el yugo de los sarracenos y la Cruz sustituida por la media luna; pero tus sentimientos patrióticos y religiosos te llevan a la asperidad de Covadonga dispuesto a regar con tu sangre aquellas tierras vírgenes de extranjeros, consiguiendo con tu brazo indomable arrojar más allá al atrevido mahometano. Luchas y vences, salvando así los postulados que te animan, los sentimientos que te impulsan, los fines que te propones.

Los sentimientos íntimamente unidos informan aquella gran epopeya que, habiendo comenzado en Asturias, la vemos terminar en Granada. Por ello damos indistintamente el nombre de españoles y moros, cristianos y mahometanos, Cruz y media luna, a cada uno de los dos Ejército combatientes.

Estos dos mismos sentimientos impulsan a la juventud de España, a salvar su patria del poder de Moscú y de las garras de "Canallero". Te has equivocado, pues, Azafía, al afirmar por falta de talento, o tener un talento satánico, que el corazón de la Península Ibérica estaba exhausto de sentimiento católico. Quisiste tocar la fibra más sensible del pueblo por ti tan mal gobernado y quedaste electrizado por su corriente; quisiste quitar de todos los centros de enseñanza nuestro futuro consuelo y la juventud católica y consciente te dará el castigo que mereces; has querido profanar públicamente el nombre de Cristo y su Cruz será tu calvario; morirás en el destierro y en la desesperación. Justa pena de un maldado.

Aquella gloriosa Reconquista acaba en Granada y terminó cuando se realizó la unión de los estados cristianos.

Esta enseñanza nos sirvió de norma para sentar como primera base de nuestra trilogía falangista la Unidad, porque sin ella no podemos ver cumplida la consecuencia inmediata, según punto de mira de nuestra trinidad: Grandeza; siendo ambas a dos los pilares de la Libertad.

Tremos a Cataluña y Valencia, y en Cataluña y Valencia se convencerán los engañados obreros que España, la verdadera España, les dará el pan necesario para el cuerpo; pero por encima de esta grosero pan, necesario para la vida material, les dará el consuelo necesario para la vida del espíritu: la verdadera fraternidad espiritual.

Que os lo digan las regiones dominadas por el glorioso Ejército Salvador de España: que os lo digan las mujeres de esos pueblos reconquistados; que lo pregonen el respeto a las personas y cosas de los terrenos adquiridos; que os lo digan los muchos pueblos de Aragón que tuvieron la desgracia de conocer de cerca los efectos del gobierno rojo y paranoico con la conducta de los verdaderos españoles.

Y siguiendo el parámetro de identidad en ambas Reconquistas, diremos que entonces era hoy Toledo, mañana Córdoba y Sevilla y más tarde Granada en poder de los cristianos.

siendo hoy Badajoz, mañana Toledo, luego San Sebastián, sin tardanza Madrid, y dispuestos sin cansancio a terminar pronto la moderna Reconquista.

El capitán "No importa" ganó la guerra de la Independencia. El sentido grito de ¡Viva la Muerte! ganará palmo a palmo el suelo dominado por el marxismo y quiere ganarlo así, palmo a palmo, porque quiere purificarlo del judaico sabor moscovita. ¡Viva el Caudillo! ¡Arriba España!

Fronte de El Campillo, 11—1936. AMADEO TERREROS PALACIOS. Jefe de la Falange 19.

LA RIOJA hace 25 años

Con respecto a la circulación de los duros sevillanos manifestó el ministro de Hacienda, nuestro paisano don Tirso Rodríguez, que parte de culpa de que circulasen la tenía el comercio, que debió redhazarlos desde el principio, y no lo hizo por no perder ventas, y que él no podía admitir la proposición del presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza, señor Paraiso, que era emitir papel para sustituirlos, pues no está la opinión preparada para ello, y tal medida podría causar un mayor perjuicio al crédito.

—Se verificó la Junta de escrutinio de las elecciones municipales celebradas el día 12 del actual. En la misma se protestó al concejal electo don Higinio Yuste, por no tener los 25 años que exigía la ley para ser concejal. La Junta no tomó acuerdo de la protesta por corresponder hacerlo a la Comisión provincial. Los demás electos fueron proclamados concejales.

—Fue arreglado en términos satisfactorios un asunto promovido entre cónyuges de esta localidad, en el que se ventilaba en el Tribunal Eclesiástico de esta Diócesis y en el Juzgado de primera Instancia de Logroño. Por virtud de tan feliz acuerdo, que honraba a todos, se firmó una escritura de donación por ambos cónyuges a favor de su única hija por valor de 140.000 pesetas en metálico e inmuebles.

—En el Registro Civil no se inscribió en el día de hoy nacimiento, defunción ni matrimonio.

—De cielo despejado fué el día de hoy, luciendo espléndido sol. La temperatura máxima al sol fué de 17 grados a la sombra, 13,3, y la mínima 4,3.

—De los datos que publicaba la Dirección general de Agricultura referentes a la producción de aceite en el año actual, se desprende que la superficie de olivar cultivado en España era de 1.435.117 hectáreas, con aumento de 18.995 hectáreas, con respecto al año anterior. La producción total de aceituna en el año corriente se calculó en 17,2 millones de quintales métricos, lo que suponía un aumento de once millones en relación con el año anterior, y la producción de aceite se estimó en 6,1 millones de quintales métricos, o sean dos más que el pasado año. La mayor producción correspondió a Córdoba y Sevilla; la menor a Lugo y Orense y hubo varias capitales sin producción alguna.

Servicios combinados de automóviles. La compañía de los automóviles de Alava

Se ha reanudado el servicio directo de Logroño a Vitoria. Salido de Logroño a las cuatro de la tarde, de su administración, Café Tivoli, Bar, Galarza, 13.

Acuerdos de la Comisión Gestora de la Diputación Provincial

El sábado 14 del mes actual, celebró su sesión ordinaria la Comisión Gestora provincial, la cual fué presidida por don Francisco Chavarría, y a la que asistieron los gestores señores Rosales, Aguilar, Jiménez, López de Baró y Sáenz Gil.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se adoptaron entre otros de menor importancia, los acuerdos siguientes:

Señalar para celebrar sesión ordinaria el sábado, 28 del presente mes, dando principio el acto a las once.

Elevar al Excmo. señor Presidente de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones de la Junta técnica del Estado, de Burgos, atenta súplica a fin de que se restablezcan los horarios y funcionen los dos correos de ida y vuelta por la mañana y los otros dos por la tarde en la compañía del ferrocarril de Haro a Ezcaray.

Manifestar a la Cámara de Comercio e Industria de esta provincia, la simpatía con que la Comisión Gestora de esta Excmo. Diputación acoge su idea de mejoras en favor de la Rioja, acordándose que, cuando sea llegado el momento de tratar de las peticiones concedidas en su acertado e interesantísimo escrito, la Diputación logroñesa se colocará a la vanguardia de todas las entidades que tratan de obtener para la Rioja los beneficios que, por su patriótica adhesión al Movimiento Nacional, le puedan corresponder.

Aprobar la relación de gastos producidos por la máquina apisonadora propiedad de esta Diputación y que ha sido utilizada en el arreglo de varias calles por el Excmo. Ayuntamiento de Logroño, cuyos gastos ascienden a 1.145 pesetas, condonándole por ahora lo que corresponde por alquiler, en atención al fin que persigue la Corporación municipal de colocar el mayor número posible de obreros y mitigar con ello el paro que se dejaba sentir en la capital, y en lo sucesivo, y provisionalmente mientras duren las actuales circunstancias, se establezca para los Ayuntamientos que soliciten el empleo de la máquina apisonadora de esta Diputación la siguiente escala por alquileres de la misma, para atender a su desgaste: hasta 15 días, gratis; de 15 a 30 días, 10 pesetas diarias; excediendo de un mes, 15 pesetas, que es la cantidad fijada por desgaste, y que es la que abonarán las particularidades sea cualquiera el tiempo que la empleen.

Aprobar la relación número 1, correspondiente al mes de octubre próximo pasado en las obras de reparación del firme de la carretera provincial de Nájera al puente de Elciogo, por un importe de 19.279'60 pesetas que se librarán a favor del contratista don Nolasco del Campo.

Aprobar así bien la cuenta de la obra ejecutada en el camino en construcción de Almarza de Cameros a la carretera de Soria a Logroño por el contratista de dichos trabajos don José Gil López, que asciende a 3.105 pesetas.

Idem la relación de jornales devengados durante el mes de octubre por los peones fijos en caminos vecinales y carreteras provinciales, importantes 2.445'31 y 552'50 pesetas, respectivamente.

Ordenar al señor Ingeniero Director de la Sección de Vías y obras provinciales presente un presupuesto aproximado del coste a que ascenderá el rehacer las cabezas de los espigones del terraplén de acceso al puente sobre el río Iregua, en el camino vecinal de Alberite a Lardero y que proceda a reconstruir el camino vecinal de Arribal a la carretera de Logroño a Zaragoza, haciendo desaparecer la zanja que se ha abierto en el mismo.

Significar a los vecinos de Santa Lucía de Oca que no se puede acceder a lo solicitado de que se le compense de la cantidad que tiene que abonar por la construcción del camino vecinal que hoy disfruta, cuya aportación de 18 y medio por ciento debe satisfacer en metálico.

Aprobar las relaciones de jornales de peones empleados por la Sección de Vías y Obras provinciales en las semanas que terminan los días 24 y 31 de octubre, así como el 7 de noviembre actual en la conservación de edificios provinciales importantes en junto 2.610'70 pesetas.

Se aprobaron varias facturas y valores por suministros hechos o los Establecimientos dependientes de la Diputación.

Aprobar las providencias adoptadas por el señor diputado Director del Asilo provincial, respecto a que se reintegren a sus labores del campo cuatro peones hijos del Servicio Agrícola provincial que, provisionalmente se le destinó como vigilantes del Manicomio y nombrar para sustituirlos en este último servicio también provisionalmente a don Pantaleón Rivas, don Marcelino Zabala, don Marcos Aguilar y don Luciano Agustín.

Abonar a don Agapito Redondo, nombrado provisionalmente maestro carpintero del Asilo, la remuneración correspondiente a las 250 pesetas anuales con destino a gratificación por enseñanza a los acogidos y desgaste de herramientas.

Acoger con simpatía y acceder en principio a lo solicitado por los funcionarios de esta Excmo. Diputación respecto a que el impuesto de Utilidades que grava su sueldo vuelva a ser abonado por la Diputación, si bien se hará con equidad y previo un estudio detenido del asunto, agradeciéndoles por anticipado su altruismo patriótico al ofrecer que el beneficio que ello pudiera reportales habrá de ir a engrosar la suscripción a favor del glorioso Ejército y Milicias ciudadanas que toman parte en el movimiento.

to salvador de España, mientras duren las actuales circunstancias, además del importe de uno y dos días de haber que por orden superior vienen satisfaciendo con verdadero entusiasmo.

Dar las gracias más expresivas a don Luis Aguirre, vecino de esta ciudad, por el donativo de seis kilos y medio de callos y diez asaduras hechas en obsequio a los asilados; a don Amador Montfort, vecino de Barcelona, por el donativo de cien pesetas efectuado para adquirir tabaco y distribuirlo entre los alienados, y a don Nicolás Labad, vecino de esta capital, por el obsequio hecho a la población asilada con una sesión de cinematógrafo en un aparato sonoro, pasándose la cinta "Las Cruzadas".

Adjudicar a los señores don Claudio Pinillos y don Fermín Arauzabe, vecinos de esta capital, las obras de revoco y pintura de la fachada de la casa número 33 de la calle de Rodríguez Paterna, propiedad de esta Diputación provincial, con una baja del 10 por ciento sobre el presupuesto o sea por la cantidad de 1.051'33 pesetas.

Y últimamente se resolvieron varias reclamaciones sobre presentación de cédulas personales y se aprobó el padrón de la ciudad de Arnedo para el año 1936.

Junta de Revisión y Clasificación

Acuerdos adoptados en la última sesión celebrada:

LARDERO, 1936.—Alejandro Elguea Echarrí, accediendo a lo solicitado, se le concede renuncia a la prórroga de primera clase que venía disfrutando como hijo de viuda pobre, confirmando en la declaración de soldado útil para todo servicio.

LOGROÑO (tercera sección), 1935.—Teodoro Barragán Iñiguez, promovido recurso contra resolución de esta Junta, que le negó los beneficios de prórroga de primera clase, y resuelto favorablemente, se acuerda concederle la citada prórroga, como comprendido en el caso segundo del artículo 265 del Reglamento.

AGONCILLO, 1933.—Miguel Martínez Díaz de Cerio, se le concede el derecho a disfrutar prórroga de primera clase como comprendido en el caso segundo del artículo 265, antes citado.

LOGROÑO (segunda sección), 1936.—Alvaro Pascual Hurtado, se le conceden los mismos beneficios que al anterior, por estar comprendido en el mismo caso y artículo.

ALBILLO DE IREGUA, 1936.—Hilario Tudelilla Lázaro, se le conceden los mismos beneficios que al anterior por ídem ídem.

TOBIA, 1933.—Juan Antonio Gómez Peña, se desestima la prórroga solicitada como hijo único de padre sexagenario y pobre, por no haberse demostrado esta última condición, condenándose, según determina el artículo 286 del Reglamento, al reintegro de papel timbrado de la clase correspondiente y al pago de derechos.

PINILLOS, 1936.—Cayetana Lacalle Orden, se desestima la prórroga solicitada por no haberse demostrado la inutilidad del padre para el trabajo.

LOGROÑO (segunda sección), 1935.—Félix Ara Domínguez, se le levanta sin penalidad la nota de prófugo, declarándole soldado útil para todo servicio.

VILLOSLADA DE CAMEROS, 1932.—Gregorio González Sáenz, transcurrido el plazo que se le concedió para presentarse a concentración y no habiéndola efectuado, se dejan sin efecto los beneficios de indulto, concedidos anteriormente.

¡Españoles y Extranjeros! ¡ALTERCIO!

¡La Legión os espera! ¡Alistaos en la Legión!

CON BANDERIN DE ENGANCHE en el Regimiento Infantería Bailén núm. 24. - Logroño

Alistados por el tiempo de duración de la campaña, SIN PRIMA

PRIMAS DE ENGANCHE: Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100'00 y al tercero 100'00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83'33, al tercero 83'33, y al cuarto 83'34. Por CINCO años: 700 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116'66, al tercero, 116'66 y al cuarto 116'68.—A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozas partes

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO		QUINTO AÑO	
Comida	2'00 pesetas	Comida	2'00 pesetas
Masita (vestuario)	1'10 "	Masita (vestuario)	1'10 "
En mano	3'00 "	En mano	3'60 "
TOTAL	6'10 "	TOTAL	6'70 "
TERCERO Y CUARTO AÑO		DECIMO AÑO	
Comida	2'00 pesetas	Comida	2'00 pesetas
Masita (vestuario)	1'10 "	Masita (vestuario)	1'10 "
En mano	3'40 "	En mano	4'00 "
TOTAL	6'50 "	TOTAL	7'10 "
HABERES DE CLASES: Sargentos, 631'00 pesetas al mes; Brigadas, 755'00; Subtenientes, 903'00		SEÑORES OFICIALES: Capitanes Legionarios, 897'75 pesetas al mes, Alféreces, 608'00; Tenientes, 720'00	
Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62'50 pesetas más		Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 38'30 pesetas más	

riormente, declarándole nuevamente prófugo.

LOGROÑO (primera sección), 1933.—Ruperto Martínez Ezcurra, visto el certificado de inutilidad formulado por el Tribunal Médico Militar de esta Plaza, se le declara excluido total.

URUSUELA, 1933.—Marcos Arenzana Alcocén, los mismo que el anterior en todas sus partes.

CALAHORRA, 1933.—Nicasio Madorrán Solano, visto el certificado de inutilidad expedido por el Tribunal Médico Militar de esta Plaza, se le declara útil para servicios auxiliares.

QUEL, 1933.—Ramos Pérez Martínez, lo mismo que el anterior, declarándole útil para servicios auxiliares.

CALAHORRA, 1932.—Santiago Martínez González, igual que el anterior, declarándose útil para servicios auxiliares (clasificación definitiva, artículo 140).

ALFARO, 1933.—Miguel Vega Martín, lo mismo que el anterior, declarándose útil para servicios auxiliares (clasificación definitiva).

LOGROÑO (primera sección), 1933.—Victoriano Vargas Ruiz, lo que mismo que el anterior en todas sus partes.

LOGROÑO (segunda sección), 1933.—Alejandro Yagüe PÉ., igual que el anterior en todas sus partes.

LOGROÑO (tercera sección), 1934.—Domingo Gil Díaz, igual que el anterior en todas sus partes.

El señor presidente advirtió a los interesados cuanto se previene en el artículo 240 del vigente Reglamento.

RIOJA ALTA

CIRUEÑA, 14

PEREGRINACION A VALVANERA.—En viaje de oración y penitencia salieron el día pasado veinticinco fervientes católicos de esta villa para postarse ante Nuestra Señora la Virgen de Valvanera y pedirle el pronto triunfo de nuestro glorioso Ejército, defensor de nuestra querida España y de la Religión Católica.

El viaje lo realizaron a pie y a su regreso, al día siguiente, salió a recibirlos el pueblo en masa, para trasladarse todos a la iglesia donde se cantó una Salve.

FIESTA DE GRACIAS.— Aunque un poco avanzada la época se celebró el día 13 del mes en curso, la fiesta llamada de Gracias.

A pesar de lo desapacible del día se vieron todos los actos celebrados, concurridísimos.

A primera hora de la mañana hubo misa de Comunión en la Parroquia y después, a las diez y media, fué llevada solemnemente, en procesión hasta la ermita, la patrona de este pueblo, la Virgen de los Remedios, siendo portadores de la Sagrada efigie los portetes que se hallan con permiso y algunos vecinos.

Abrieron la marcha los escolares de la localidad acompañados de su maestro y a continuación seguían los bravos requetés y falangistas que daban escolta a la hermosa imagen, siguiendo después el clero, autoridades y pueblo en general. Llegados a la ermita comenzó la Misa Mayor cantada por los jóvenes de la localidad y oficiando en ella nuestro querido párroco don Juan Aguilar, ayudado por los virtuosos sacerdotes de Ciruela y Manzanares de Rioja.

De la cátedra sagrada estuvo encargado el culto parroco de Badarán, don Germán Chicote, que con la elocuencia que le caracteriza desarrolló el tema que a esta fiesta de Gracias se refiere, aludiendo al movimiento patriótico actual que defiende la religión y al cual todos debemos nuestro concurso para que terminado esta Santa Cruzada vuelva a reinar en España la paz y la prosperidad.

Terminada la misa y según costumbre tradicional se formó de nuevo la

procesión, trayendo a la Parroquia la imagen que hasta este día está en la ermita.

Lamentamos la falta de los voluntarios que se encuentran en los frentes, ya que eran sus desos ser los portadores de nuestra excelsa patrona.

UN RUEGO.—Es una pena que el paso obligado en procesiones y entierros esté en tan malas condiciones. Por eso ruego a las autoridades y vecindario trate de recoger debidamente las aguas, ya que el paso por Barrio Alto, constituye un peligro fácilmente evitable con muy poco gasto.

Hoy, día 14, como fué de la novena de Animas se ha guardado fiesta en este pueblo, celebrándose con animación extraordinaria la misa y corriendo el sermón a cargo del virtuoso Padre García de la residencia del Corazón del María de Santo Domingo de la Calzada.

A la salida hemos sido amablemente invitados por el Prior de la Cofradía don Hilario Díez, a tomar en su casa pastas y refrescos, según es costumbre, y por todo ello le damos expresivas gracias extensivas a su bondadosa señora doña Lola Valgañón.

CLASES DE ADULTOS.—Suspendidas estas clases por orden de la Superioridad, el maestro de esta villa en vista del interés demostrado por los jóvenes para asistir a dichas clases, ha logrado se le conceda permiso para poder dedicarse a ellas, sin percibo de honorarios, comunicándose darán principio el día diez y seis.

FALANGISTAS A SANTO DOMINGO.—Según noticias, mañana, día 15, marchan todos los falangistas de todas las secciones de esta villa, para asistir al acto de bendición de la bandera de Falange Española de Santo Domingo.

ENFERMOS.—Repentinamente se sintió enfermo el día 13, nuestro buen amigo don Cecilio Manzanares.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

VIAJEROS.—Hemos saludado al digno párroco de Villar de Torre, D. José Cabas, que ha venido a pasar unas horas con sus familiares.

El corresponsal.

Distrito de Logroño

LEZA DE RIO LEZA, 15

DE FIESTAS.—El pasado día once de este mes, se celebraron en esta villa las que anualmente se dedican a su patrón San Martín; pero este año, ante las actuales circunstancias, solamente se han celebrado los actos religiosos y no tardaremos mucho en celebrarlos y con gran entusiasmo, ya que se llevarán a cabo tan pronto sea conquistado Madrid por el glorioso Ejército Nacional.

A la hora de la misa aparecen ante el pórtico de la Iglesia las milicias de Falange con su bandera y mandadas por el jefe local don Juan Antonio Rodríguez y jefe de milicias Hilario Delgado, las cuales venían debidamente formadas desde el cuartelillo de Falange, dando comienzo la procesión que recorre los principales calles de la localidad y con asistencia de todos los vecinos. La misa fué oficiada por don Pedro Sáenz Andollo, cura párroco de Soto de Cameros, y cantada por el entusiasta Enrique Blasco; dando escolta en el altar mayor una sección del Requeté con la bandera nacional y de Falange al mando del jefe local de Falange don Juan Antonio Rodríguez, siendo de admirar el estado de marcialidad y espíritu de disciplina de nuestras milicias locales.

El sermón estuvo a cargo del citado señor Sáenz Andollo que en brillantes párrafos cantó las glorias de nuestro excelsa patrono. Terminado el santo sacrificio de la misa se sirvió en casa de nuestro querido alcalde don Dionisio Domínguez un exquisito refresco, acompañado de licores y pastas, al que fueron invitadas todas las autoridades locales y milicias, siendo amablemente atendidos por su esposa doña Telesfora Nicolás. Fueron muy pocos los forasteros, si comparamos con años anteriores, los que acudieron a la fiesta. Aun así no lo cito por temor de omitir alguno de ellos.

GRATA VISITA.—En dos hermosos coches llegaron dicho día de Logroño la bondadosa señora del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y jefe provincial de la Sección Femenina de Falange doña María García, acompañada de cuatro bellísimas falangistas y el secretario local de Falange de Logroño don Miguel Martínez Lázaro con otro grupo de falangistas, siendo recibidos por las milicias, autoridades y vecindario en general.

En el cuartelillo de Falange fueron obsequiados con un exquisito "lunch", quedando sumamente satisfechos de la organización de la Falange en esta villa y el gran entusiasmo que por la defensa de la Causa profesan todos los camaradas.

Dicho día quedó organizada la sección Femenina de Falange y formada por toda la juventud de este humilde pueblo; pero que sabe ponerse al lado del glorioso Ejército Salvador y llegar al sacrificio máximo si fuera necesario.

Después de visitar nuestra Iglesia parroquial fueron despedidos a los acordes del Himno de Falange y con incesantes vivas y aclamaciones.

ONOMASTICA.—La ha celebrado nuestro activo secretario del Ayuntamiento don Martín Diego Palacios, invitando a sus numerosas amistades así como a su esposa doña Lucía Río Río y que continúa disfrutándolos muchos años es lo que de corazón le deseamos.

Avisos y Noticias

Aproximadamente a las ocho de la noche de ayer llegó a nuestra capital en severo coche estufa, el cadáver del excelentísimo señor general de la sexta División orgánica, don Gregorio de Benito Terraza, fallecido el día anterior en Burgos, víctima de rápida enfermedad.

En las cercanías del Hospital Militar esperaban su llegada los gobernadores militar y civil y demás autoridades, jefes y oficiales de esta guarnición francos de servicio y otras muchas personas que testimoniaron al ayudante del finado que desde Burgos acompañaba al cadáver, sus manifestaciones de pésame, continuando la fúnebre comitiva su viaje a Zaragoza, donde los mortales restos del pundonoroso general habrán recibido en la mañana de hoy cristiana sepultura.

Descansen en paz el finado y sean para su distinguida familia las manifestaciones de nuestra sentida condolencia.

MUEBLES BARATOS ANTA
Portales, 46

LANAS, GUANTES MEDIAS SEDA, HILO, SPORT FAJAS, BOTONES AERIO Precios baratísimos

LACALZADA

Sagasta, 25 y M. de San Nicolás 97

Felizmente ha dado a luz un robusto niño, nuestra distinguida convecina la joven señora doña María del Carmen Pastor, viuda de don Miguel Rubio Larrañaga, capitán de Aviación que perteneció al Aeródromo de Agoncillo, y que, como recordarán nuestros lectores, murió a causa de un lamentable accidente al aterrizar en el mencionado Aeródromo en los últimos días del pasado mes de julio.

Tanto la madre como el recién nacido disfrutan de excelente salud, por lo que nos place hacer presente a ella y a su distinguida familia nuestra cordial enhorabuena, deseando al nuevo logroñés venido al mundo en tan tristes circunstancias, muchos años de vida para consuelo de su desconsolada madre en el fervoroso recuerdo de la gloriosa muerte del autor de sus días.

Leña picada

Se vende en la carpintería Zabata, Pi y Margall, 2. Teléfono 1669.

EMILIO CASAS

ESPECIALISTA EN PIEL, SIFILIS Y VENEREO

MURO DE LA MATA, 8. DE 11 a 1

V. infante Especialista en Garganta, nariz y oídos. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Pretón Herreros, 12

Hemos recibido un atento E. L. M. en el que don Alfonso López Montenegro, en nombre de la Junta de Guerra de Renovación Española de esta provincia, nos comunica la constitución de dicha Junta, en su domicilio social, calle de Sagasta, número 29, piso primero, formulándonos ofrecimientos cuya reciprocidad nos place hacer presente a dicho señor y a los demás componentes de la Junta.

Pérdidas

—De un guante de señora, de cabritilla, negro, desde el Espolón, por la calle de Vallejo. Se ruega lo entreguen en Zurbarán, 1, o en LA RIOJA.

PARA BUENOS AIRES, saldrá en breve agente comercial. Admite representaciones para dicho país o tramitaciones de negocios. Haro, Savoy Hotel, Barahona.

Renovación Española

MILICIAS "CALVO SOTELO" ¡RIOJANOS!

Por una sola vez nos dirigimos a aquellos paisanos nuestros que todavía no esten encuadrados en otras patrióticas organizaciones y que no hayan perdido por completo la memoria y guarden en sus pechos, siquiera un destello, de esa noble virtud que hace a los pueblos dignos ¡la gratitud!, para que se enrolen sin tardanza en las milicias armadas de Renovación Española, que llevan el nombre de Calvo Sotelo, aquel insigne gran español, verdadera figura nacional de gigantesca talla que por la religión y por España y por su valentía y su tesón, y por su táctica transparente y rectilinea, incompatible con toda contemporización con el error y con el mal, cayó gloriosamente, asesinado del modo más villano, más cobarde y más criminal que recuerda la historia, siendo el indiscutible proto-mártir de esta santa cruzada de redención.

Patriotas riojanos, a honrar la memoria de Calvo Sotelo de modo eficaz y no con estériles y ya inoportunas lamentaciones, y ayúdemos al ilustre Goicoechea, Jefe nacional de esta milicia a cumplir el juramento que hiciera ante la tumba del glorioso mártir, y que consiste en tres cosas: Seguir su ejemplo, vengar su muerte y salvar a España.

Riojanos hidalgos y nobles siempre; atended este llamamiento y acudid a inscribros en las milicias armadas de Renovación Española.

TODO POR LA RELIGION Y POR LA PATRIA

Oficinas: Sagasta, 29, 1.º

Fábrica de Gas

Vende carbón para fraguas, Cok de Gas y Antracita para calefacciones, Teléfono 1344.

Cosecheros de vino

Grandes existencias de envases roble y castaño, varios tamaños, precios económicos. Venta y alquiler de bocoyes, Tonelería Viuda de Elguézabal, HARO (Rioja)

TERNEROS y TERNERAS al destete y recién nacidos, se venden. Carretera de Soria, finca de "El Santanderino"

SE ARRIENDA para 1.º de diciembre, piso 4.º, con sol todo el día y cuarto de baño. Razón, Murrieta, 4 bis, portería.

SE VENDE grambla seminueva "La Voz de su Amo". General Espartero, 42, cuarto, izquierda.

PISOS, arriendo muy bien decorados, con sol, y dos plantas bajas para industria. Espartero, 44.

PISO SEGUNDO, se arrienda en 65 pesetas. Razón, Pi y Margall, 24, 1.º

NODRIZAS

Casada, de 30 años, leche de cuatro días, se ofrece para criar en su casa. Anastasia Pascual, en Hornos de Montcalvillo.

—Soltera, de 1º años, leche de un mes, desea criar en casa de los padres de la criatura. Informes, Mercado, 4, 2.º Comadrona.

—Casada, de 34 años, leche de cinco meses, desea criar en su casa. Informes, la interesada, Angela Ibarrola en Viana (Navarra).

—Casada, leche de ocho días, desea criar en su casa de Islallana. Informes, el practicante don Galo Pérez, en Logroño, Mercado, 31, primero.

SE ALQUILA tienda pequeña, sitio muy céntrico, propia para jabonería, huertería o cosa análoga. Para tratar con Diego Tofé, Portallillos, 17, Confecciones.

PISO. Se alquila en 35 pesetas, en la calle San Antón, letra C.

SE ARRIENDAN PISOS. Entresuelo, segundo y tercero, en Avenida de Colón, 16, baratísimos. Informes, Antonio Alonso, Salmerón, 20 A.

HERRADOR FORJADOR. Se ofrece para herrar, forjar o ambas cosas. Informará, Basilio González, en Aldeanueva de Ebro.

HERBAS. Para ganado vacuno o lanar, arrienda. Moisés Beriain, en Calahorra.

SE VENDE una finca, para pagar a plazos o al contado. Razón, Marqués de San Nicolás, 66, segundo, derecha.

CASAS EN CALAHORRA. Se venden tres, y una huerta. Razón, en Calahorra, Hilario el chófer y en Logroño, Oca, Transportes.

SE TRASPASA tienda de ultramarinos, por fallecimiento y no poder atenderla. Razón, Pi y Margall, 24 y Mercaderes, 7, Pescadería.

CEDERIA dormitorio y comedor, con derecho a cocina, en casa próxima a Correos, a persona de confianza. Razón, Múgica, 4, 4.º, derecha.

BAR EN BURGOS. Por no poder atenderlo su dueño, se traspasa en Burgos el bar llamado "Café Suizo", sito en Lain-Calvo, 24; facilidades en el pago.

ENTRESUELO, se alquila, 7 habitaciones, galea, gallinero, gran patio, 80 pesetas. Vuelta del Ratón, letra A.

Conservas de Pescados

FRANCISCO F. CERVERA CANGAS (Vigo)

Pedidas en las buenas tiendas de Ultramarinos Representación en la provincia de Logroño Román Maguregui. CENICERO